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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI CATANIA 
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Verbale n. 39 - Riunione della Commissione Paritetica del 7 Marzo 2023 

Modalità telematica piattaforma Microsoft Teams 

Giorno 7 Marzo 2023 alle ore 15:30, si è riunita in seconda convocazione la Commissione Paritetica 

Docenti-Studenti della Scuola denominata “Facoltà di Medicina” (CPDS-SM), nominata con Prot. 

347071 Rep. Decreti n°3094 del 28 ottobre con decorrenza dal 1novembre 2020 per il quadriennio 

2020/24 (Presidente la Prof.ssa Vincenza Barresi nominata con Prot. N. 355361-I/13 per lo stesso 

quadriennio 2020/24), in modalità telematica sulla piattaforma Microsoft Teams. 

La riunione si è tenuta tramite la piattaforma Microsoft Teams (Team CPDS-SM 2020-24, codice 

n5mf5ly, link: 

https://teams.microsoft.com/l/team/19%3aa91a8f9b7ba3485487bee8f71c879f1a%40thread.tacv2/convers

ations?groupId=67d08aeb-fc58-4e45-b58d-b4f086ccb1dc&tenantId=baeefbc8-3c8b-4382-9126-

e86bfef46ce6).  

 

La Presidente della CPDS-SM, Prof.ssa Vincenza Barresi, ha partecipato alla seduta dallo studio presso 

il Dipartimento di Scienze Biomediche e Biotecnologiche, via Santa Sofia 97, 95123 Catania. Ha assunto 

le funzioni di segretaria verbalizzante la Prof.ssa Venera Cardile, che ha partecipato alla seduta dalla 

propria abitazione sita in Via dei Normanni 58, 95014 Giarre (CT). 

 

Componenti della Commissione Paritetica 

Presidente: Prof.ssa Vincenza Barresi. 

Componenti Professori 2020-24: Prof.ssa Venera Cardile, Prof. Agostino Gaudio, Prof.ssa Rosa 

Imbesi, Prof.ssa Alessandra Nicoletti, Prof. Giuseppe Palumbo, Prof. Salvatore Piro, Prof. Andrea Russo, 

Prof. Guido Nicola Zanghì. 

Componenti Studenti 2021-23: Gaetano Baudo (CdLM in Medicina e Chirurgia), Marco D’Amico 

(CdL in Tecniche di Radiologia Medica, per Immagini e Radioterapia), Mattia Di Stefano (CdLM in 

Odontoiatria e Protesi Dentaria), Carmelo Guarnera (CdLM in Biotecnologie Mediche), Benedetta 

Lombardo (CdL in Biotecnologie), Anna Rita Pappalardo (CdLM in Medicina e Chirurgia) Giorgia 

Rizzo (CdLM in Medicina e Chirurgia), Marisa Scarpato (CdL in Infermieristica), Rosy Sergi (CdLM in 

Medicina e Chirurgia). 

La Presidente, Prof.ssa Vincenza Barresi, constatato che la riunione della CPDS-SM è stata 

regolarmente convocata, alle ore 15:30 inizia la riunione. 

Sono presenti i Professori: Prof.ssa Vincenza Barresi (Presidente), Prof.ssa Venera Cardile, Prof.ssa 

Rosa Imbesi, Prof. Andrea Russo, Prof.ssa Alessandra Nicoletti, Prof. Salvatore Piro (presente dalle 

15.30 alle 15,45), Sono assenti giustificati i Professori: Prof. Agostino Gaudio 

Sono presenti gli Studenti: Baudo Gaetano, D’amico Marco, Di Stefano Mattia (fino alle 16,45), 

Guarnera Carmelo, Mirone Antonio, Rizzo Giorgia, Viviana Treppiccione. Sono assenti giustificati gli 

Studenti: Benedetta Lombardo, Anna Rita Pappalardo, Marisa Scarpato, Rosy Sergi. 

Sono presenti gli Studenti uditori: ------    

 

Ordine del giorno della riunione: 

1- Comunicazioni 

https://teams.microsoft.com/l/team/19%3aa91a8f9b7ba3485487bee8f71c879f1a%40thread.tacv2/conversations?groupId=67d08aeb-fc58-4e45-b58d-b4f086ccb1dc&tenantId=baeefbc8-3c8b-4382-9126-e86bfef46ce6
https://teams.microsoft.com/l/team/19%3aa91a8f9b7ba3485487bee8f71c879f1a%40thread.tacv2/conversations?groupId=67d08aeb-fc58-4e45-b58d-b4f086ccb1dc&tenantId=baeefbc8-3c8b-4382-9126-e86bfef46ce6
https://teams.microsoft.com/l/team/19%3aa91a8f9b7ba3485487bee8f71c879f1a%40thread.tacv2/conversations?groupId=67d08aeb-fc58-4e45-b58d-b4f086ccb1dc&tenantId=baeefbc8-3c8b-4382-9126-e86bfef46ce6


2- Audit del Nucleo di Valutazione per il Dipartimento “G.F. Ingrassia, giorno 21 Marzo 2023: CdS 

triennale in Infermieristica, CdS magistrale in Scienze riabilitative delle professioni sanitarie 

3- Linee guida AVA 3.0 (Accreditamento Periodico, Linee Guida e strumenti di supporto, Visite pilota 

(AVA3), Storico documentale AVA3) https://www.anvur.it/attivita/ava/accreditamento-

periodico/modello-ava3/  

4- Attività 2023: Analisi CdS, questionari, tirocini 

5- Segretario verbalizzante 

 

Comunicazioni 

La Presidente, Prof.ssa Vincenza Barresi, comunica che i Rappresentanti della Scuola di Medicina da 

qualche tempo manifestano difficoltà e denunziano alcuni disservizi per quanto riguarda la gestione dei 

Corsi di Laurea, per cui hanno deciso all’unanimità di non partecipare alla cerimonia di inaugurazione 

dell’Anno Accademico 2023. 

Gli Studenti presenti alla riunione della CPDS-SM sono stati invitati a chiarire quali fossero i problemi 

che li avevano condotti a decidere per questa forma di protesta. 

Sono intervenuti Giorgia Rizzo e Mattia Di Stefano dicendo che da oltre un anno e mezzo gli Studenti 

hanno inviato al Rettore, al Presidente della Scuola di Medicina, ai Presidenti di Corso di Studio e ai loro 

Rappresentanti in seno al Senato Accademico alcune richieste scritte che a tutt’oggi non hanno ricevuto 

nessuna risposta. 

Lamentano, inoltre, che nonostante lo avessero sollecitato più volte, Il Rettore non li ha mai incontrati. 

Le richieste riguardano: 

1) I rincari dei parcheggi (80 centesimi l’ora) e degli abbonamenti (20 euro al mese solo per un 

parcheggio); 

2) La motilità (intervalli troppo lunghi tra un bus e l’altro); 

3) L’orario delle aule studio (attualmente chiudono alle 19,45-20,00). 

Gli Studenti chiedono: 

1) L’abbassamento dei costi orari del parcheggio; 

2) La possibilità con lo stesso abbonamento di parcheggiare in tutti i parcheggi adiacenti agli 

ospedali, sede di tirocinio o specializzazione; 

3) L’intensificazione delle corse di bus in alcune fasce orarie coincidenti con l’inizio e la fine delle 

lezioni e un prolungamento dell’orario di servizio fino a più tarda ora: 

4) L’apertura delle aule studio fino alle ore 23. 

Gli studenti hanno prodotto un documento scritto. 

Segue un’ampia discussione tra tutti i Componenti, Docenti e Studenti, presenti alla riunione CPDS-SM 

per cercare di trovare soluzioni alle istanze degli studenti e sulle difficoltà oggettive che impediscono di 

trovarle. 

 

2- Audit del Nucleo di Valutazione per il Dipartimento “G.F. Ingrassia, giorno 21 Marzo 2023 

La Presidente, Prof.ssa Barresi, comunica che giorno 21 Marzo 2023 alle ore 12,00 presso i locali del 

Policlinico la CPDS-SM è stata convocata per l’audit con il Nucleo di Valutazione dell’Ateneo che 

riguarderà il Corso di Laurea triennale in Infermieristica e il Corso di Laurea magistrale in Scienze 

riabilitative delle professioni sanitarie. 

La Presidente, Prof.ssa Barresi, apre la discussione su quanto riportato dalla CPDS-SM nella relazione 

annuale durante la quale, riguardo alle schede Opis, lo studente Antonio Mirone, rappresentante del 

Corso di Studio di Tecniche di Laboratorio Biomedico, ha riferito che alcuni studenti hanno timore di 

compilarle perché pensano che si possa risalire alla loro identità e di ricevere pertanto ripercussioni. 

La Presidente, Prof.ssa Barresi, dopo avere rivolto l’invito a tutti i presenti, propone che all’audit 

intervengano i seguenti componenti: 

Prof.ssa Vincenza Barresi 

Prof.ssa Alessandra Nicoletti 

Prof.ssa Venera Cardile 

Prof. Andrea Russo 

Studentessa Marisa Scarpato 

Studentessa Giorgia Rizzo 

Studentessa Rosy Sergi. 



La CPDS-SM approva la proposta all’unanimità. 

 

3- Linee guida AVA 3.0 (Accreditamento Periodico, Linee Guida e strumenti di supporto, Visite 

pilota (AVA3), Storico documentale AVA3) https://www.anvur.it/attivita/ava/accreditamento-

periodico/modello-ava3/ . 

La Presidente comunica che che di recente sono state pubblicate le nuove linee guida AVA3, ne 

sottolinea il ruolo per l’accreditamento dei CdS. Invita i componenti alla lettura per poterle discutere e 

renderle usufruibili in tempi brevi 

 

4- Attività 2023: Analisi CdS, questionari, tirocini 

Per quanto riguarda il punto 4, la Presidente comunica che in merito alle attività per l’analisi dei Corsi di 

Studio ha partecipato al Consiglio dei CdS in: 

- L/SNT2 - Tecnica della riabilitazione psichiatrica (abilitante alla professione sanitaria di Tecnico della 

riabilitazione psichiatrica) su invito del Presidente dei CdS, Prof Alfredo Pulvirenti in data 02/02/2023;  

- L/SNT3 - Tecniche di Laboratorio Biomedico ((abilitante alla professione sanitaria di Tecnico di 

laboratorio biomedico) in data 07 febbraio 2023 con punto all’o.d.g. dove all’ottavo punto sono stati 

discussi: Monitoraggio Assicurazione Qualità e  Relazione Commissione Paritetica Docenti/Studenti 

Scuola di Medicina anno 2022 

- L/SNT2 - Logopedia (abilitante alla professione sanitaria di Logopedista) su invito del Presidente Prof 

Ignazio La Mantia e Vice-Presidente Prof Sebastiano Ferlito in data 28/02/2023 con punto all’odg dove è 

stata discussa all’o.d.g. n. 3 “Analisi sulla Relazione Commissione Paritetica Docenti/Studenti Scuola di 

Medicina anno 2022. 

 

Di seguito gli estratti dei verbali dei CdS (riportati fra “..”) in: 

- Tecnica della riabilitazione psichiatrica al punto all’o.d.g. n. 3. Relazione della Commissione 

Paritetica Docenti Studenti (CPDS).  

“Si prende in esame il contenuto della relazione 2022 della Commissione Paritetica Docenti Studenti 

Scuola Facoltà di Medicina. La commissione paritetiche nella relazione riporta quanto segue: 

“I dati Almalaurea 2022 indicano un trend positivo per Tec Riabilitazione Psichiatrica (68%). Il CdS ha 

analizzato le schede OPIS, come riportato nel verbale del Consiglio dei Docenti del 25 febbraio 2022. 

Le schede sono state discusse tramite valori aggregati e per singolo insegnamento. In dettaglio le 

valutazioni degli studenti sono in gran parte positive. Il Presidente ed il collegio hanno individuato solo 

due insegnamenti critici per i quali il Presidente discuterà con i docenti e gli studenti per comprendere 

le criticità. I dati riguardo le opinioni dei laureandi e l’occupazione dei laureati esposti nella scheda di 

AlmaLaurea del CdS sono comprensibilmente presentati nei quadri A3.a B2a.b e B5a.b della SUA- CdS 

2022. L’adeguatezza e la completezza dei contenuti dei syllabi è stata approvata in Consiglio di Corso 

di laurea. La CPDS-SM non segnala particolari criticità. La scheda SMA 2022 approvata nel verbale del 

15 dicembre 2022 riporta e discute in dettaglio tutti gli indicatori e mostra un quadro soddisfacente in 

tutte le sezioni in termini di occupabilità, qualità della docenza. Si evidenzia quindi un forte trend 

positivo per il corso di laurea per tutti gli indicatori strategici di ateneo( iC02, iC08, iC10, iC11, iC12, 

iC13, iC16, iC17, iC22) ad eccezione di quelli per l’internazionalizzazione come l'iC12. Il Presidente 

nel CdS del 15 dicembre 2022 ha ribadito il suo impegno a trovare soluzioni per attivare percorsi di 

internazionalizzazione per lo svolgimento di tirocinio all'estero e ha invitato i docenti del collegio ad 

adoperarsi per suggerire opportunità collaborative all'estero. Il Presidente non ha registrato abbandoni, 

trasferimenti e/o passaggi. Anche quest'anno il Presidente del CdS ha ribadito la mancanza di un 

confronto didattico e scientifico con corsi di laurea analoghi a livello europeo. Il Presidente sottolinea i 

tassi elevati di occupabilità dei laureati e auspica di incrementare il numero di posti da bandire per il 

corso 2023/24. 

Permane la mancanza di attrattività di studenti da altre Regioni o provenienti da paesi esteri, mancanza 

di programmi di internazionalizzazione e mobilità di studenti verso le sedi europee. Il CdS continua a 

porre attenzione a questi punti mettendo in atto una serie di azioni per rendere possibile la mobilità di 

studenti verso sedi estere per l’acquisizione di CFU e svolgimento di tirocini e tesi di laurea. 

Regolarità del percorso di studio e andamento complessivo più che soddisfacente. Il CdS continua a 

lavorare per individuare azioni utili a rendere possibile la mobilità di studenti verso sedi estere per 

l’acquisizione di CFU e svolgimento di tirocini e tesi di laurea. ” 

Si apre la discussione: 



- prende la parola la Prof.ssa Barresi, presidente della Commissione Paritetica Docenti Studenti della 

Scuola di Medicina la quale conferma il trend positivo per il corso di studi e auspica 

nell’implementazione di azioni per superare le criticità relative all’internazionalizzazione. 

- Prende la parola il Presidente confermando l’impegno del CdS nell’implementazione di strategie che 

consentano di superare le criticità dell’internazionalizzazione in coerenza con quanto previsto dal Piano 

Strategico di Ateneo. Il corso di studi si impegna inoltre ad estendere il numero programmato per il 

prossimo a.a. proponendo di portare la numerosità a 25 immatricolati al primo anno. 

Il Presidente propone l’approvazione. Il consiglio unanime approva. 

Nella stessa seduta il Consiglio discute le Schede OPIS a.a. 21/22 in maniera dettagliata e per singolo 

insegnamento al Quarto punto all’o.d.g.: “Discussione Schede OPIS a.a. 21/22. Il consiglio unanime 

approva”. 

 

- L/SNT3 - Tecniche di Laboratorio Biomedico (abilitante alla professione sanitaria di Tecnico di 

laboratorio biomedico) in data 07 febbraio 2023 con punto all’o.d.g. dove all’ottavo punto sono stati 

discussi: Monitoraggio Assicurazione Qualità e Relazione Commissione Paritetica Docenti/Studenti 

Scuola di Medicina anno 2022 

 

I risultati delle schede Opis non rilevano particolari criticità, anzi, per quanto riguarda il numero di 

studenti che hanno compilato il questionario, emerge un trend positivo e un miglioramento rispetto a allo 

scorso anno. 

La CPDS-SM raccomanda alla Presidente di tenere sotto controllo le domande per le quali si registra una 

ricorrenza di percentuale di “insoddisfatti” prossima o superiore al 40%, di studiarne le cause e di 

proporre soluzioni al riguardo più efficaci. 

la CPDS-SM invita la Presidente ad inserire in uno dei prossimi Consigli del CdS il punto all’ordine del 

giorno relativo alla Discussione sui risultati delle schede Opis 2021/22, per migliorare ulteriormente il 

raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello desiderato.  

La CPDS-SM invita la Presidente a discutere con i Docenti del CdS i punti di debolezza e a cercare di 

trovare adeguate soluzioni ai problemi che rappresentano i punti di debolezza, quali: l’insufficiente 

attrattività verso studenti provenienti da altre regioni; carente internazionalizzazione; numero di laureati 

entro la durata normale del corso. 

La CPDS-SM suggerisce, infine, di perseverare nelle iniziative di miglioramento intraprese, di 

monitorare i risultati raggiunti e di rispettare alcune scadenze (per es. analizzare e discutere le schede 

Opis dell'anno precedente prima della conclusione dell'anno solare successivo). 

Questi punti sono stati discusso durante la riunione del Gruppo AQ svoltasi in data 7.2.2023. La 

Presidente illustra le azioni correttive pianificate dal GAQ in relazione alle criticità già descritte. Per 

quanto riguarda le insufficienti conoscenze preliminari possedute per la comprensione degli argomenti 

previsti nel programma, e il carico di studio dell'insegnamento non sempre proporzionato ai crediti 

assegnati d’esame si propone di chiedere ai Docenti una revisione dei programmi all’interno del C.I. e, 

più in generale, del CdS; tale azione si potrà realizzare mediante incontri del GAQ con i Coordinatori dei 

C.I. e dei Docenti con il fine di adeguare il carico di studio ai CFU e i contenuti dei programmi agli 

obiettivi formativi del CdS e alle competenze da acquisire. In merito alla insufficiente attrattività del CdS 

nei confronti degli studenti provenienti da altre regioni, il GAQ propone di ampliare il numero dei posti 

disponibili per l’immatricolazione; il Prof. Spartà – in qualità di delegato nazionale per i fabbisogni 

formativi regionali specifici del settore – proporrà all’Assessorato Regionale un ulteriore aumento degli 

ingressi regionali dagli 85 attuali a 100 per l’AA 2023/2024; un maggior numero di posti disponibili 

potrebbe esercitare maggiore interesse su studenti di altre regioni in cui il numero di posti è 

significativamente minore. 

La Presidente comunica inoltre che verranno pianificati degli incontri trimestrali tra il GAQ e gli studenti 

per monitorare meglio l’efficacia degli interventi correttivi ed individuare precocemente eventuali 

ulteriori criticità. Il Consiglio approva all’unanimità 

 

- L/SNT2 - Logopedia in data 28/02/2023 relativa al punto all’o.d.g. n. 3 “Monitoraggio Procedure 

di AQ: Verbale del GGAQ 15/02/2023 su: Integrazione all’Analisi del 13/12/2022 sui dati OPIS A.A. 

2021-22 e Analisi sulla Relazione Commissione Paritetica Docenti/Studenti Scuola di Medicina anno 

2022”. 



3- “Monitoraggio Procedure di AQ. Il Presidente ringrazia il Presidente della CPDS-SM, 

Prof.ssa Vincenza Barresi, per aver accettato di partecipare alla riunione del Consiglio di CdS 

sul punto all’O.d.G. relativo all’Analisi delle Schede Opis 2021-22 e alla Relazione della CPDS-

SM 2022. Il Gruppo di Gestione dell’AQ del CdS si è riunito in modalità telematica il 

15/02/2023 per integrare la discussione sulle schede OPIS 2021-22 con l’analisi dei singoli 

insegnamenti e l’analisi della Relazione CPDS-SM 2022. Il verbale del GGAQ è stato inviato 

per e-mail a tutti i componenti del Consiglio per favorire la discussione in Consiglio.  

Chiede la parola la Prof.ssa Barresi che, dopo aver ringraziato il Consiglio per l’invito a 

partecipare al Consiglio, invita i docenti ad attivare collaborazioni/convenzioni con istituzioni 

straniere che possano favorire attività di studio e di tirocinio per gli studenti, a discutere con gli 

studenti i programmi di alcuni insegnamenti indicati dai dati OPIS e a stimolare gli studenti alla 

attenta e consapevole compilazione dei suddetti questionari. Ricorda ai colleghi-docenti la 

compilazione delle Schede OPIS (n.7). Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva 

all’unanimità la Relazione del GGAQ del 15/02/2023 (All_4).” 
 

La Presidente sollecita i membri della CPDS-SM a vigilare sui siti dei singoli Corsi di Laurea e invita gli 

studenti a comunicare tempestivamente alla Commissione paritetica eventuali disservizi o lamentele da 

parte degli studenti sull’andamento dei Corsi di Laurea della Scuola di Medicina.  

 

5- Segretario verbalizzante 

Infine, la Presidente, Prof.ssa Barresi propone il calendario delle riunioni della CPDS-SM e i nominativi 

dei segretari verbalizzanti: 

07 marzo 2023 ore 15,30 segretario Prof.ssa Venera Cardile 

06 giugno 2023 ore 15,30 segretario Prof.ssa Rosa Imbesi 

11 luglio 2023 ore 15,30 segretario Prof.ssa Alessandra Nicoletti 

06 ottobre 2023 ore 15,30 segretario Prof. Andrea Russo 

24 novembre 2023 ore 15,30 segretario Prof. Salvatore Piro 

21 dicembre 2023 ore 15,30 segretario Prof. Agostino Gaudio 

La CPDS-SM approva la proposta all’unanimità. 

 

Alle ore 17:30, non essendoci altri punti all’O.d.G. la seduta è tolta e la CPDS-SM si riunirà giorno 01 

Giugno 2023 come previsto dal calendario. 

 

La Segretaria                                               La Presidente                              Il Rappresentante Studenti 

Prof.ssa Venera Cardile                      Prof.ssa Vincenza Barresi  

 

Firme autografe omesse ai sensi dell’art. 3 del D. Lgs. n. 39/1993 

 


